

Pastorale Québec

Volume 132, numéro 4 • Août-Septembre 2020

Deux nouveaux prêtres:
François et Victoriano

Amer déconfinement

Les familles parfaites
n'existent pas!

Fin de neuvaine
mouvementée
à Sainte-Anne

Nos décès récents

Premier plan

- 3 François Proulx: enfant de Dieu aimé et racheté!
- 5 Victoriano Salazar et sa rencontre avec le Ressuscité

Voies de passage

- 7 L'audace et la foi de Marguerite Bourgeoys
- 8 Sainte-Sophie: geste historique à grande portée symbolique
- 9 *La joie de l'amour*: les familles parfaites n'existent pas!

Vie diocésaine

- 11 Amer déconfinement pour les lieux de culte
- 12 L'égalité, une valeur consacrée mais si fragile
- 13 Une fin de neuvaine mouvementée à Sainte-Anne
- 14 Les chapelles d'adoration dans notre diocèse
- 15 Covid ou non, amener les gens au Christ est primordial!
- 16 **En mémoire de...**
 - L'abbé Lévy Fecteau
 - Sœur Marguerite Chénard, ursuline
 - L'abbé Roland Lord
 - L'abbé Georges Thibault
 - L'abbé Roland Durand
 - L'abbé Paul-Eugène Marotte
 - Sœur Cécile Maguire, SSCM

- L'abbé Paul-Émile Goudreau
- L'abbé Henri Goulet

19 Après l'apocalypse libanaise

Carrefour

20 Dessine-moi un personnage... biblique!

Un saint patron biblique pour le confinement?

23 Célébrer avec son corps

La liturgie en temps de pandémie

25 Cinéma

Les deux papes: une amitié inattendue

26 Forum

- Racisme: une lumière au bout du tunnel
- L'évêque de Bathurst se fait fripier

27 Sites et monuments

Sainte-Anne-du-Bocage, un site étroitement associé à l'histoire acadienne

28 Livres

32 En bref

36 Méditation

Quand tout part en vrille...

LIMINAIRE

Comment en sortirons-nous?

Étrange rentrée en cette fin d'été 2020! La pandémie aura sérieusement affecté notre société et notre Église, c'est le moins qu'on puisse dire. On entend régulièrement que le monde sortira bien différent de cette épreuve mais en quoi consisterait cette différence éventuelle? La seule chose assurée pour l'instant, c'est l'incertitude...

La présente édition de *Pastorale-Québec* a pris en compte cette situation. Il nous restait à vous présenter deux des trois nouveaux prêtres diocésains, ordonnés le matin du 24 juin par le cardinal Lacroix. L'année consacrée au 4^e centenaire de Mère Bourgeoys se poursuit. En temps de pandémie, certains leaders politiques peuvent profiter de la désorganisation pour imposer des décisions lourdes de conséquences. Un prêtre italien, de son côté, nous garde sur terre avec une réflexion sur la famille contemporaine.

Les retards des autorités civiles à permettre la réouverture des lieux de culte tiennent, de toute évidence, d'une indifférence choquante. L'Église ne réclame aucun privilège mais le cardinal Lacroix



a posé la question: pourquoi avons-nous été ignorés et si mal traités en regard de tous les autres? Nous avons confié la couverture de cet « amer déconfinement » (p.11) aux journalistes indépendants de l'Agence d'information religieuse *Présence*. Pendant ce temps, notre pigiste Véronique explorait quelques initiatives pastorales originales mises de l'avant dans notre Église diocésaine. Nos chroniqueurs Alain Faucher et Pierre Robitaille analysent la pandémie sous leurs angles respectifs, biblique et liturgique. Comme nous vous présentons la plupart des défunts des derniers mois, la liste des nominations estivales attendra la prochaine parution.

L'explosion majeure qui a dévasté Beyrouth le 4 août, peu avant l'impression de ce numéro, rend plus actuels encore les propos de Carl Hétu (p.12) et sa contextualisation (p.19). Ceci dit, vous pouvez tout de même vous détendre avec le film *Les deux papes* et le site acadien de Sainte-Anne-du-Bocage; sans compter tout le reste.

René Tessier, rédacteur en chef